

9 DE NOVIEMBRE | 2023

Juegos Panamericanos y Parapanamericanos

Con bonos de Central Hornitos de Colbún, Santiago 2023 será el mayor evento deportivo 100% carbono neutral de Chile

En las dependencias de la central se entregaron detalles sobre el proceso de emisión de bonos de carbono para el primer mega evento deportivo en Chile que neutraliza el total de sus emisiones.

El papel fundamental de los bonos de carbono en la neutralización de las emisiones generadas por las distintas actividades asociadas a los XIX Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023, fue lo que se abordó durante el recorrido llevado a cabo en la Central Hidroeléctrica Hornitos de la empresa Colbún, ubicada en la comuna de Los Andes, Región de Valparaíso. Esta central es responsable de emitir dichos bonos para la primera competencia deportiva a gran escala en Chile que neutraliza el total de sus emisiones.

Durante la actividad participaron el director ejecutivo de la Corporación Santiago 2023, Harold Mayne-Nicholls, junto al CEO de Colbún, José Ignacio Escobar; y los alcaldes de Los Andes y San Esteban Manuel Rivera y Christian Ortega, respectivamente, quienes destacaron la importancia de esta alianza para promover el uso de energías renovables y la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero en eventos deportivos de gran envergadura, medidas esenciales para combatir fenómenos como el calentamiento global.

El director ejecutivo de la Corporación Santiago 2023 explicó que “para que los panamericanos y parapanamericanos fueran sustentables encontramos un gran socio como Colbún, que estuvo dispuesto a apoyarnos para que fuera carbono neutral. Lo ha hecho de una manera extraordinaria y hoy día nos invita a conocer cómo se da este proceso para que realmente no solo sean palabras, sino que también acciones concretas respecto de la sustentabilidad”.

El CEO de Colbún, por su parte, señaló que “estamos en nuestra central Hornitos del Complejo de Aconcagua, junto al equipo de Santiago 2023, mostrando cómo se están generando estos bonos de carbono que permiten neutralizar el evento deportivo más grande en la historia de Chile. Como Colbún estamos comprometidos con Chile y con transformar realmente nuestro país en una sociedad sustentable, resiliente, competitiva y demostrar que, a través del deporte, podemos cambiar la cara del país. No solamente queremos compensar este evento, sino también lo hicimos con el viaje al Mundial de Los Córdobres, en Francia”.

El Alcalde de San Esteban, Christian Ortega, destacó la iniciativa, expresando que “ha sido un tremendo evento y nosotros estamos muy contentos de haber sido parte con los deportes que se realizaron en el Río Aconcagua. También queremos reconocer el trabajo

que hace Colbún en nuestro territorio y que fue tan importante por una correcta ejecución en el ámbito medioambiental de los Juegos Panamericanos Santiago 2023”.

Por su parte, el Alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, coincidió con esta visión, manifestando que “se agradece sobremanera lo que ha hecho Colbún una vez más, a propósito de la emisión de CO2 y lo que tiene que ver con su mitigación a través de la emisión de estos bonos de carbono. Yo creo que eso es lo que todas las empresas debieran hacer, y sobre todo una empresa que está habitando en nuestra área y que siempre ha sido tremendamente respetuosa del cuidado del medioambiente, que ha sido un extraordinario vecino en todo sentido, en estos juegos y siempre”.

Mecanismos de compensación

El compromiso de Santiago 2023 de lograr una huella de carbono cero en los Juegos Panamericanos significa neutralizar todas las emisiones de gases de efecto invernadero generadas por actividades como vuelos en avión, traslados terrestres y el uso de energía eléctrica para el correcto funcionamiento del evento.

La alianza con Colbún permitió utilizar dos mecanismos de compensación para cumplir con dicho objetivo: la entrega de certificados de energía renovable, denominados I-Rec, que acreditan que el 100% de la energía eléctrica consumida durante los Juegos proviene de fuentes de energía renovable; y la utilización de bonos de carbono emitidos por la Central Hidroeléctrica Hornitos de Colbún para neutralizar en un 100% las emisiones generadas en la competencia deportiva.

Colbún es una empresa chilena con casi 40 años de trayectoria dedicada a la generación y comercialización de energía, e impulsa un programa de proyectos de energía renovable solar y eólica para sustentar su crecimiento, junto a iniciativas de hidrógeno verde y tratamiento de aguas.